



### **GMÉXICO Y PEÑOLES, IMPACTOS LIMITADOS CON REFORMA**

Fitch reconoció en un análisis los impactos negativos que tendrá la reforma minera en nuevas inversiones al frenar la exploración y reducir el plazo de las concesiones.

Sin embargo, considera que los efectos serán limitados para Grupo México, Southern Cooper e Industrias Peñoles por sus grandes reservas, estrategia diversificada de crecimiento y porque no están tan claros los efectos de la nueva regulación sobre las concesiones actuales.

En el caso de Peñoles, sus concesiones, en promedio, se renovararán en 2050, con muy pocas que vencen en 2030, mientras que la mayoría de las concesiones de Grupo México se renovararán también en 2050 o años posteriores y será la menos afectada por las limitaciones en exploración. Además, ambas empresas tienen negocios fuera de México.

Reconoce también riesgos porque, con la nueva ley, se puede revocar una concesión minera si el agua para consumo humano está en riesgo, lo que incrementará la incertidumbre sobre los riesgos administrativos.

Y aunque ni GMéxico ni Peñoles tienen minas en tierras indígenas, la nueva regulación implicará una mayor presión en la relación con las comunidades.